

Rattachement de l'Unité Inserm 1296 Radiations : Défense, Santé, Environnement à l'Université Lumière Lyon 2

L'Unité 1296 Radiations : Défense, Santé, Environnement a été créée en janvier 2019 avec le soutien de l'Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale (INSERM), du Service de Santé des Armées (SSA) et du Centre Léon-Bérard de Lyon (CLB).

En septembre 2021, une trentaine d'enseignant.es-chercheur.es, doctorant.es, post-doctorant.es et ingénieur.es d'étude issus de l'UR Lyon 2 de psychologie sociale GREPS ont souhaité, avec l'accord de l'établissement, se rattacher à cette unité pour l'exercice de leur activité de recherche. Ce rattachement implique que l'Université Lumière Lyon 2 devienne tutelle de l'U1296.

Le rattachement de l'U1296 à l'Université Lumière Lyon 2 répond à une stratégie scientifique discutée avec l'ensemble des parties prenantes.

- D'une part l'U1296 a manifesté d'emblée la volonté de développer une forte dimension SHS et de prendre en particulier en compte la perception et les représentations sociales des risques liés aux expositions aux radiations. Elle se veut résolument transversale et pluridisciplinaire, alliant médecins du Service de Santé des Armées, biologistes de l'Inserm, médecins radiothérapeutes, radiologues et épidémiologistes du Centre Léon-Bérard et chercheur.es en psychologie sociale.
- D'autre part, les enseignant.es-chercheur.es de Lyon 2 qui ont souhaité rejoindre l'U1296 développent, dans des perspectives épistémologiques et méthodologiques ouvertes, des approches de psychologie sociale en lien avec la santé au sens large et avec la prise en charge des maladies chroniques en particulier. En outre ils/elles travaillent depuis longtemps, dans une perspective de recherche participative, avec des structures de soins comme le Centre Léon Bérard et avec des associations de personnes concernées comme AIDES, Seintinelles ou la Coalition Internationale Sida. Par ailleurs, l'une d'entre elle est membre de la commission scientifique S6 de l'INSERM dédiée à l'épidémiologie, à la santé publique et aux SHS.
Dès 2019, des partenariats ont donc été engagés avec l'U1296 mais aussi avec d'autres unités INSERM ouvertes sur les SHS (en particulier l'U1252 SESSTIM-AMU et l'U1295 CERPOP-Toulouse).

Ce rattachement s'inscrit dans une des priorités de la politique scientifique de l'établissement : le développement de la recherche transdisciplinaire, celle-ci impliquant une diversification des tutelles des laboratoires et le développement de partenariats structurés avec d'autres organismes de recherche que le CNRS.

22 février 2023